

EL CORREO

AÑO I.

PRECIOS DE SUSCRICION: En Madrid, 1 peseta 50 céntimos al mes; en provincias, 5 pesetas el trimestre; Extranjero y Antillas, 12 pesetas; Filipinas, 15. Número suelto: 5 céntimos. Precios de los anuncios: 25 céntimos la línea.

MADRID.

Lunes 2 de Agosto de 1880.

PUNTOS DE SUSCRICION: En Madrid: en la administración de El Correo, Plaza del Rey, número 6, cuarto bajo, y en todas las librerías; en provincias en casa de nuestros corresponsales y en las librerías más importantes.

NUM. 151.

EDICION DE LA TARDE.

Calma relativa.

Los periódicos de la mañana convienen todos en que después de rectificadas y esclarecidas ciertas declaraciones del último discurso del Sr. Balaguer en Valencia, hay mayor tranquilidad que los días anteriores en los círculos de la fusión, y que se espera, por lo tanto, alejar todo peligro de una desavenencia formal.

El *Imparcial* habla, además, de dos cartas dirigidas por el Sr. Balaguer a dos de sus amigos de Madrid. En ellas dice el diputado de la izquierda que sus declaraciones, sobre no tener nada de extraordinarias, tienen la sanción del Sr. Sagasta, al que previamente le fueron sometidas. No cree el Sr. Balaguer haber faltado a los compromisos que se impuso al entrar en la fusión, que acepta y sostendrá como un hecho altamente patriótico. Hombre de partido, dice que no se separará jamás del suyo, que aceptará los acuerdos de sus jefes, y que por ninguna consideración levantará bandera de disidencia.

No sabemos hasta qué punto serán exactas las referencias de *El Imparcial*, aunque nos parecen muy verosímiles. Este colega añade que el general Martínez Campos, a quien se ha dado cuenta de estas cartas, acogió con satisfacción las ideas en ellas expresadas, manifestando que lo sucedido es consejo muy útil para que los fusionistas no se dejen llevar por impresiones apasionadas.

Sea lo que quiera, la verdad es que los ánimos aparecen más tranquilos, y que el sentimiento de la disciplina ha ganado terreno en las últimas cuarenta y ocho horas. Pero no por eso debe creerse que el movimiento iniciado en las provincias está apagado. Las provincias, sobre todo, están muy inquietas. Ven que cada día las esperanzas se debilitan más, y si en un periodo breve la izquierda dinástica no obtuviera un éxito, tememos que la agitación vuelva a estallar, adquiriendo proporciones verdaderamente formidables.

Las gentes están muy cansadas, y no hay que esperar que la resignación se prolongue ya por mucho tiempo.

Las elecciones provinciales.

A medida que se acerca la abstención para la lucha próxima en los partidos liberales, toman cuerpo, como es natural, los intereses encontrados de los ministeriales, que al verse solos en los distritos, á lo menos en la inmensa mayoría de los distritos, dan suelta á las pasiones locales, por desgracia más excitantes que los sentimientos políticos.

Olguemos, sobre este particular, lo que hoy dice nuestro colega *El Liberal*:

«La lucha para diputados provinciales será en algunas provincias tan reñida ó más si cabe que si acudirían á ella los partidos de oposición.»

Tan divididos se hallan los ministeriales y tales son las influencias que pondrá en juego, que los gobernadores están en un verdadero apuro, no sabiendo á quienes favorecer, á pesar de la circular del ministro de la Gobernación.

«Donde la lucha será más enconada es en las Provincias Vascongadas, en las que se da el caso verdaderamente inculcable de que algunos personajes de la situación hayan entablado componendas y confabulaciones con los carlistas con el santo fin de repartirse los distritos.»

Según nuestras noticias, lo que pasa en las Provincias Vascongadas, donde con excepción de las ciudades y de algún pueblo de la costa, continúa dominando vivo el sentimiento ultrarromano y tradicionalista, así las autoridades como otras personas de principios constitucionales, lo que hacen es favorecer en la contienda entablada entre tradicionalistas y reconciliadores é intransigentes, á la primera especie, por aquello que del mal el menos.

En cuanto á la lucha de la generalidad de las provincias, en cuanto á la lucha de los hombres de la situación, nos parece natural, por las razones que ya hemos dicho; y además porque en las provincias, donde se suele abusar del poder que se ejerce, especialmente en los pueblos pequeños, se quiere tener algún mando ó alguna representación, única manera de defenderse del azote del caciquismo.

Don Juan Eugenio Hartzenbusch.

Hoy á las siete y media de la mañana ha fallecido este eminente y conocido literato, uno de los que han dado más gloria y esplendor á la literatura de nuestros días.

Nació en Madrid el Sr. Hartzenbusch, el día 6 de Diciembre de 1806.

Desde los primeros años sintió más amor al estudio de las letras que á la profesión de ebanista, que era el de su padre, y al cual éste trató, aunque en vano, dedicarle. Hartzenbusch, al par que manejaba el cepillo ó la azuela, tenía colocado sobre el banco de carpintero un libro, y así iba formando el caudal de sus vastos y profundos conocimientos.

Sus primeros trabajos fueron varios arreglos y traducciones de obras extranjeras, y alguna refundición de comedias del teatro clásico español.

En 1834 obtuvo la plaza de taquígrafo en la redacción de la *Gaceta*, entrando ya en esta época, por completo, en el cultivo de la poesía dramática y alcanzando en ella tantos éxitos como producciones presentaba en la escena.

Posteriormente fué nombrado individuo de la Real Academia Española, director de la Escuela Normal y de la Biblioteca Nacional, oficina esta última en que prestó muchos años sus servicios, dando en todos los destinos que

desempeñó muestras de su incansable laboriosidad y celoso talento.

Las obras de Hartzenbusch son en su mayor parte popularísimas en España, y muy conocidas en el extranjero. *Los amantes de Teruel*, *La Jura en Santa Gadea*, *La Archiduquesa*, *Un sí y un no*, *Jugar por tabla*, *Vida por honra*, *El mal apóstol* y *el buen ladrón*, *La redoma encantada*, *Los polvos de la Madre Celestina* y otras muchas, son las más principales y notables comedias ó dramas de tan ilustre literato. Ha dirigido también en la publicación de la *Biblioteca de Autores españoles* las colecciones de Tirso de Molina, Calderón y Lope de Vega, ilustrándolas con eruditos prólogos, biografías y notas.

Aunque desde hace tiempo la salud del señor Hartzenbusch se hallaba muy quebrantada y sus facultades intelectuales requerían más tranquilidad y descanso que trabajo y actividad, casi hasta exhalar el postrer aliento se ha dedicado en la soledad de su despacho á revisar, comentar y anotar el *Quijote*, cuya primera edición, recientemente reproducida por la foto-tipografía, va acompañada de aquellos apreciables estudios.

El entierro del Sr. Hartzenbusch se verificará mañana á las seis de la tarde, siendo conducido el cadáver desde la casa, calle de Leganitos, núm. 13, al cementerio de la sacristía de San Ginés y San Luis, en cuya portada se ven esculpidos los versos que escribió en vida el que después de muerto hallará en aquella mansión reposo para sus restos y para su memoria admiración y reverencia en la generación presente y en las venideras, y un honroso y preeminente puesto en la historia de nuestra nacional literatura.

Honor al genio.

Las fiestas, que puede decirse han comenzado ya en Huelva, para conmemorar la salida de Colón á América, prometen ser brillantes. La *Sociedad Colombina Onubense* es quien ha tomado la iniciativa para estas fiestas.

La afluencia de forasteros es considerable. Tanto el monasterio de la Rápida, como sus contornos, han sido engalanados.

La corrida de toros verificada ayer, ha sido mediana.

El baile dado anoche en el Círculo de Artesanos, muy concurrido. Asistieron las autoridades.

Hoy habrá llegado la escuadra mandada por el capitán general del departamento de Cádiz, Sr. D. Luis Hernández Pinzón, que mañana ha de dar un simulacro naval.

Esta noche tendrá también una reunión la Sociedad Colombina, en que se leerán las composiciones premiadas en el certamen literario.

Fiestas de Loyola.

Las cartas y los telegramas continúan hablando de esta festividad, que todos los años es solemne, y que en este ha despertado todavía más poderosamente la atención.

Ayer más gente todavía que en el día anterior, y desde luego, el número de los concurrentes, superior, muy superior al de los años anteriores. Los periódicos y los corresponsales se fijan sobre todo en el respetable número de frailes que allí se ha reunido.

Hun asistido ocho ó nueve prelados, entre ellos el arzobispo de Sevilla, que había llegado de Cestona, y los obispos de Ciudad Real y de Victoria.

En la procesion estaban representadas casi todas las órdenes religiosas. La estatua de plata de San Ignacio iba escoltada por 100 jesuitas con sobrepeliz blanca.

La noche del sábado se reunieron en Azpeitia representantes de las cuatro provincias Vascongadas para tratar de las próximas elecciones provinciales.

Carta de Kissingen.

29 de Julio de 1880.

Sr. Director de EL CORREO.

Después de presenciar las fiestas del 14 en París, donde, á la verdad, los pronósticos pesimistas no correspondieron á la realidad de los hechos, me trasladé á esta deliciosa estación de verano, donde me encuentro hace ya días, siempre con demasiada pobreza para escribirle, conforme le prometí.

Hoy lo hago sin pretender hacer una carta, y solo para decirle que este sitio tiene una merecida reputación por sus aguas minerales, acudiendo á él multitud de enfermos ó de aprensivos que encuentran alivio y recreo en estos amenos parajes de la Baviera.

Aquí se ven muchos ingleses, austriacos, rusos, polacos, alemanes de los diferentes Estados del Imperio, griegos, italianos y algún que otro francés, muy raro. He visto también dos familias ricas de Málaga, de origen alemán, y al banquero de Madrid D. Adolfo Bayo.

Al duque de Osuna le guardan habitaciones en Kaiser-Hotel, debiendo llegar el 2 ó 3 de Agosto. La animación es incitante; cada círculo habla en su idioma, unos se ocupan de comercio, otros de agricultura, y los más de política. Las damas comentan las modas del porvenir, después de pagar tributo á las del presente, cantan y hacen música (perdon por el galicismo) en el *Chorhaus*, y asisten á las representaciones de la ópera cómica en el *Chalet*, teatro de verano.

La gran notabilidad de la época, la gran notabilidad universal, *le chancelier de fer*, el príncipe de Bismark, cuya presencia eclipsa la del emperador mismo, llegó anteanoche, procedente de Berlín, acompañado por su mujer, la princesa Jeanne, y su hijo, el conde Herbert de Bismark y Schonhausen, y hasta ocho personas de acompañamiento.

Se aloja en *Ober-Saluna*, es decir, á dos kilómetros de Kissingen; se pasa el puente del río Saale y al otro lado está el magnífico establecimiento de baños y galerías de inhalaciones, en cuya vecindad se encuentra la villa reservada para el gran chanciller. En los jardines públicos del mismo lugar se eleva

majestuosa la estatua en bronce, con uniforme militar, del príncipe diplomático que ha sabido vencer á la Francia y hacer un imperio, logrando verse representado en mármol y bronce en plazas y jardines cuando dispone todavía del poder supremo de la guerra Alemania. Desde que llegó á Kissingen, no desampara su puerta ni los alrededores, una multitud ávida de ver asomarse á la ventana, si sale á tomar el baño ó á beber las aguas salubres, al gran hombre tan temido como admirado. ¡Hay, amigo mío, cuando llegaremos en España á tener uno por ese estilo y de ese corte! El deseo no falta; pero ¿dónde están las grandes acciones?

Ello es que todo el mundo desea ver y oír á Bismark y que sus menores gestos y acciones son comentadas y corren de uno á otro círculo con la velocidad del rayo.

Muchos *dedeliste*, ó sea muchos agentes de policía secreta siguen directamente al Señor, guardando su persona, porque oigo decir á todo el mundo, que aunque reconocen su gran talento y raras condiciones, y aunque es admirado y temido, no es amado ni mucho menos; por donde se ve que el talento y la fuerza, cuando no van acompañados del respeto al derecho, provocan siempre sentimientos de hostilidad.

En las listas de extrajeros de la no lejána residencia de baños, *Franzenbad*, en Bohemia, veo, que desde el día 12 del corriente habita en aquel lugar, la espléndida *Villa Imperiale*, la duquesa de la Torre con sus hijos doña Concepción y D. Francisco Berano, más seis personas de acompañamiento, y lo que en la misma villa se alojan el gran duque de Mecklembourg-Schewerria y su esposa, así como la Condesa de Beauharnais y el príncipe, su marido, y no sé cuantas notabilidades más.

Según me dice aquí un hombre público que trata, por razón de su empleo, los asuntos del Estado alemán en la cancillería del imperio, parece que en España crecen bastante las congregaciones de jesuitas y frailes.

Recébase, por esto, que ahí á la larga, se cree una situación peligrosa de que pudieran sacar partido los partidos extremos, y de todos modos perjudicial, no sólo al partido liberal que pudiera heredar á Cánovas, sino á Cánovas mismo, que pronto será tachado de peligroso, si se extreman ciertas corrientes.

Los austriacos que hay aquí, con conexiones en la corte de Viena, dicen que la archiduquesa Isabel saldrá en breve para Madrid, con el objeto de asistir al parto de la reina su hija.

Nada más puede decirle por hoy, su afectísimo amigo, X.

Carta de Badajoz.

30 de Julio de 1880.

Señor director de EL CORREO.

A pocos días de mi llegada á esta se verificó un suceso que entraña, para la vida de este pueblo, gran importancia. La compañía anónima, que bajo la razón social *Agua del Yebra*, es concesionaria de un canal de riego y abastecimiento de aguas á esta capital, queriendo dar una prueba de lo adelantado de las obras, dió largas á las aguas que corrieron abundantemente por el canal, á satisfacción de todos los espectadores; siendo esto causa de su general regocijo. La concurrencia á esta prueba, fué numerosísima.

Seguendo el orden cronológico de los sucesos que aquí merecen alguna atención, me ocuparé también de la sesión inaugural del *Ateneo Escolar de Badajoz*. Por salirse fuera de la esfera de lo ordinario y entrañar una gran importancia moral y material, he de detenerme al dar cuenta de dicha sesión y de la formación del centro de instrucción que con el modesto nombre de *Ateneo Escolar* alberga en su seno, no tan solo los más aventajados jóvenes de aquí, sino también algunos amantes del saber, que desechando neceias y ridiculas preocupaciones, y deseando el adelanto del pueblo que los vio nacer, no se desdaban, á pesar de estar aforados de títulos de facultad, alguno de doctor, en estar entre los aprovechados estudiantes, que animados de un noble deseo, há tres años fundaron con su sola iniciativa y escasos medios materiales el *Ateneo* de que me ocupó.

Este año, tercero de su fundación, ha querido solemnizar la apertura de sus sesiones con una inaugural, en la que no tan solo han hecho pública su existencia, sino también que este modesto *Ateneo* puede competir con otros de más pomposos títulos.

El acto se verificó en el salón de sesiones de las Casas Consistoriales, cedido al efecto por la corporación municipal; no pudiendo hacerse la apertura en el Paraninfo del Instituto, que es un gran local preparado para estas solemnidades, por estar denunciado y amonazar lastimosamente ruina.

El salón donde se realizó el acto, si bien pequeño, fué decorado con gusto y elegancia, luciendo doblemente los adornos con la presencia de simpáticas y bellas señoritas que asistieron á la inauguración, que ha estado brillante.

Poco después de las doce y media, y estando literalmente ocupada la sala, fueron entrando los socios y tomando asiento en los sillones que en el testero de la misma, y en forma de semicírculo, estaban colocados al lado de la mesa.

Ocupaban ésta: el presidente honorario del *Ateneo*, D. Valeriano Ordoñez de Adrian, director del Instituto provincial, teniendo á su derecha al alcalde primero y al director de la Escuela normal, y á su izquierda al presidente efectivo de la sociedad, señor D. Angel Herrera.

Abierta la sesión, el Sr. D. Valeriano Ordoñez dirigió discretas frases á los concurrentes, haciendo un notable discurso, con el propósito de alentar á la juventud por el camino que conduce á la verdad y al bien, y dedicándole entusiastas aplausos por sus esfuerzos y por el pensamiento que allí los había reunido. Este discurso fué muy aplaudido.

El Sr. Diaz, secretario primero, dió después lectura á una razonada Memoria, notablemente escrita, comprensiva de los trabajos de la sociedad en el año anterior y los proyectos que ésta abraja para los sucesivos.

El presidente efectivo, encargado del discurso inaugural, leyó el que llevaba preparado, bastante bueno también, y que versaba sobre la *Educación de la mujer*. El acto terminó con la lectura de unos bonitos versos, debidos al inspirado joven D. Carlos Servet, miembro del *Ateneo*, y á cuyos compañeros los dedicaba. Estos versos se aplaudieron mucho.

La música del regimiento de Covadonga, ofrecida galantemente para este acto, lo amenizó con sus armoniosos acordes, tocando escogidas piezas.

A ejemplo del *Ateneo* de internos de San Carlos, de aquí ha establecido también conferencias, que se verificarán los domingos, estando encargados de darlas todos los que en esta capital se distinguen por su saber y su amor á la ciencia.

La primera se celebrará mañana, estando invitado para darla el reputado médico D. Emilio Barredo, que á más de su competencia facultativa, es un verdadero enciclopedista.

Sigue á estos certámenes una corrida de toros. ¡Los contrastes siempre rigiendo la vida!

Tanto es el afán que hay aquí por toros y tanta es la atención de esta prensa hácia el nacional espectáculo, que se ha dado el caso de no decir la prensa local más que cuatro palabras sobre la apertura del *Ateneo*, mientras que para los toros todo espacio ha sido poco. Se exceptúa de esta regla, el *Boletín del Magisterio*, periódico profesional del ramo de su nombre, que se ha ocupado con algún detenimiento de dicho acto. Pero volvamos á los toros.

Hacia su debut una ganadería perteneciente á D. Filiberto Mira, de la próxima ciudad de Olivenza. Estaban encargados de la lidia *Chicorro* y *Gallo*, con sus respectivas cuadrillas. La fama de que venían precedidos los toros era tanta y tan decidido el interés del público por apreciar por sí la verdad de los insitados elegidos que de la ganadería se hacían, que á la una de la tarde no había ninguna entrada á la venta.

El ganado presentado por D. Filiberto Mira, tiene condiciones de bravura, y buena sangre para figurar entre las buenas ganaderías.

La gente encargada de la lidia muy floja. *Chicorro* está muy quebrantado en su salud y *Gallo*, en una de sus monadas, dando el quiebro de rodillas, sufrió un encontronazo al levantarse con un caballo, que efecto del mal servicio de plaza andaba desbocado sin que hubiera quien lo parase. A causa del golpe, tuvo que retirarse *Gallo* á la enfermería, de la que no volvió á salir. Este percance ocurrió en el tercer toro, habiendo matado el segundo el *Gallo* de un golletazo.

Chicorro al matar el cuarto, tercero al que daba muerte, se sintió sin fuerzas para ejecutar esta suerte con el quinto y sexto, y pidió permiso al presidente, para que *Paco de Oro*, que le acompañaba, lo sustituyese en la muerte. En resumen, los concurrentes á la fiesta salieron regularmente complacidos.

Pasando á otra cosa diré á Vd. que para la próxima feria de esta capital, que se celebra los días 18, 19 y 20 de Agosto, hay preparadas muchas diversiones, entre ellas, corridas de toros, fuegos artificiales, bailes, una velada literaria, por el *Ateneo*, funciones dramáticas y otros festejos que á su tiempo debido comunicaré á EL CORREO.

La inauguración de las obras del puente de Palmas no podrá verificarse hasta el 1.º de Setiembre. De elecciones provinciales se habla poco.

Se han establecido aquí las Hermanitas de los pobres.

Los servicios municipales, por lo que advierto, están aquí poco cuidados. Hay, por el contrario, en construcción bastantes obras urbanas. Es agradable el campo de San Juan, en que en esta ciudad se halla establecido el paseo.

Voy á concluir con una desagradable noticia. El día del santo de S. M. la reina, al hacerse las salvas, un artillero pasó por delante de un cañon, hiriéndole los taos del tiro, de cuyas resultas ha fallecido.—*El Corresponsal*.

Incendio en la sierra de Córdoba.

Ampliando las noticias que por telégrafo hemos recibido, referentes al incendio ocurrido en la sierra de Córdoba, dice un periódico de aquella localidad:

«En la noche del 30 se reunió mucha gente en el pascio de la Victoria y en otros puntos de aquella parte de la población, con objeto de ver el gran incendio que se descubría en las umbrias de la sierra que dominan el pago de huertas. El aspecto que ofrecían dichas crestas era verdaderamente aterrador, extendiéndose el fuego en una gran zona, alimentado por los pinares y olivares. Tanto la autoridad civil de la provincia como la local, dictaron diferentes medidas encomiadas á detener los rápidos progresos del devorador elemento, enviando al lugar del siniestro gran número de operarios y las fuerzas de que podían disponer.

Parece que el fuego ha hecho grandes destrozos en las haciendas la Conejera, los Villares, Armenta y Cabrifana. Ayer aun no se había extinguido, pero parece que se había logrado localizarlo, impidiendo su propagación á otros parajes de la sierra. Dicese que han sido traídos á esta capital algunos trabajadores, algo maltratados por el fuego. Los juzgados trabajan con actividad en averiguación de las causas del siniestro que es objeto de todas las conversaciones.»

El nuevo yacht del czar.

El nuevo yacht del emperador de Rusia, *Livadia*, al que puede llamarse sin exageración un palacio flotante, fué botado al agua el día 6 del corriente mes en el astillero de los Sres. John Elder y Compañía, en Góvan, cerca de Glasgow. Es de una construcción completamente nueva, ejecutada con arreglo á los planos del almirante ruso Popoff, vencedor de los buques acorazados circulares. Tiene 260 pies de eslora, 150 de manga y 50 de puntal, tres hélices y tres máquinas que se espera le darán una velocidad de catorce millas por hora.

Llevará tres lanchas de vapor, dos botes salvavidas y nueve botes ordinarios. Empezó á construirse en el mes de Noviembre último, y puede formarse una idea de los inmensos recursos de que disponen los señores Elder, sabiéndose que en el corto periodo de ocho meses han botado al agua y armado cuatro grandes vapores para la compañía general Transatlántica, dos para la compañía Británica y Africana, de navegación á vapor, y tres para el gobierno británico. El acto de botar al agua el *Livadia* se verificó á presencia de la duquesa de Hamilton, del gran duque Alejo, del almirante Popoff y más de diez mil espectadores.

OFICIAL.

ESTADO.—Convención sobre propiedad literaria, científica y artística celebrada entre España é Italia el 28 de Junio de 1880.

GUERRA.—Real decreto aprobando el nuevo reglamento del cuerpo y cuartel de Invalidos.

Reglamento á que se refiere el real decreto anterior.

ADMINISTRACION CENTRAL.—Caja de Depósitos.—Pagará el día 4 los intereses de efectos públicos en depósito.—Bonos del Tesoro, primer trimestre de 1880, carpetas números 214 á 236 de señalamiento.—Idem id., segundo trimestre de 1880, carpetas números 226 á 230 de id.—Obligaciones del Banco y Tesoro, exterior, primer trimestre de 1880, factura número 15 de id.—Idem id., interior, primer trimestre de 1880, carpetas números 78 á 80 de id.—Idem id., idem segundo id., de 1880, carpeta número 87 de id.—Obligaciones

gaciones de aduanas, primer trimestre de 1880, carpetas números 42 y 43 de id.—Idem id., segundo idem de 1880, carpetas números 41 y 42 de id.

Primer semestre de 1880.—Renta perpétua exterior, carpetas números 1 a 33 de señalamiento.—Inscripciones al 2 por 100, carpeta número 15 de id.—Amortizable al 2 por 100, carpetas números 239 a 245 de id.—Resguardos al portador, carpetas números 308 a 314 de id.—Obligaciones de Alar & Santander, carpetas números 31 a 33 de id.—Obras públicas, carpeta número 69 de id.

Anualidad de 1880.—Carreteras de Abril, carpetas números 33 a 35 de señalamiento.

Intereses de depósitos necesarios en metálico de particulares.—Primer semestre de 1875 y anteriores, carpeta núm. 667 de señalamiento.—Segundo semestre de 1875, carpetas números 81 y 82 de id.—Primer semestre de 1876, carpetas números 132 y 133 de id.—Segundo semestre de 1876, carpetas números 127 y 128 de id.—Primer semestre de 1877, carpetas números 143 y 144 de id.—Segundo semestre de 1877, carpetas números 150 y 151 de id.—Primer semestre de 1878, carpetas números 165 y 166 de id.—Segundo semestre de 1878, carpetas números 186 y 187 de id.—Primer semestre de 1879, carpetas números 175 y 176 de id.—Segundo semestre de 1879, carpetas números 161 a 167 de id.—Primer semestre de 1880, carpetas números 101 a 132 de id., que son las respectivas a este último semestre, presentadas a señalamiento hasta la fecha.

Dirección de la Deuda.—Acuerdo en expediente de presas inglesas de doña Carmen Piñol.

Otro id. de D. Juan Otero y García.

Otro id. francesas de D. Bernardo Ferrer.

Otro en expediente de haberes de D. Carlos Sagrario.

Otro en el de vitalicios de D. Francisco Angulo y otros.

Otro en el de presas inglesas de D. Juan María Roy Ravilla.

Otro en el de vitalicios de D. Jacobo Varela.

Otro en el de presas inglesas de D. Benito Dorca y Puy.

Otro en el de letras y libranzas de D. Francisco Fontanellas.

Dirección de Instrucción pública, Agricultura y Comercio.—Relación de marcas de propiedad solicitadas por D. Gonzalo Formiguera y Soler, farmacéutico de Barcelona; D. José Portabella, fabricante de hilados de Barcelona y de D. Domingo Arano y compañía, de la misma localidad.

ADMINISTRACION PROVINCIAL.—Burgos.—Subasta de las obras del trozo tercero de la seccion primera de la carretera provincial de Roa a Santa María del Campo el 7 de Setiembre, bajo el tipo de 47.090 pesetas 57 céntimos.

Madrid.—La diputacion provincial subastará el 23 de los corrientes el arrendamiento por seis años, a labor, pastos, bajos y aprovechamiento del fruto de bellota de las fincas rústicas llamadas quintas de Casa Blanca y Cañada Lobosa, sitas en Daimiel, provincia de Ciudad Real, que miden una extension superficial de 1.250 fanegas, no admitiéndose proposicion menor de 7.000 pesetas anuales.

MADRID AL DIA.

El doctor Tarrar, de Brooklyn, asegura que la cantidad de oro puro depositada anualmente por los dentistas todos del pais en los dientes de los habitantes de los Estados Unidos, no baja de media tonelada, cuyo valor es de unos 500.000 pesos fuertes.

Añade el Sr. Tarrar, que si continúan las orificaciones con tal furor, todo el oro que hay en la tierra habrá sido enterrado en ella de nuevo con los cuerpos, ó por mejor decir, con los dientes de sus hijos, en el espacio de 300 años.

Segun nos escriben de París, el consejo de administracion de la compañía de Asturias, Galicia y Leon, ha nombrado director de la misma al Sr. Peyroncelli, inspector general del cuerpo de caminos.

A este nombramiento, que recae en un funcionario inteligente, espérase que sigan otros de las hipotecas, las obras adelantarán rápidamente.

El pais en general, y Asturias y Galicia en particular, se alegrarán mucho de que así suceda.

Ha llamado mucho la atencion una circular dirigida por el Sr. Pi y Margall á sus correligionarios de la provincia de Albacete, encañalándoles vivamente la necesidad de una organizacion separada y aparte de las demás fracciones democráticas. En esta circular se ataca con una gran dureza al partido democrático-progresista, diciendo ha engañado á la democracia con promesas pomposas nunca cumplidas, y con programa de una vaguedad calculada; y se lamenta que algunos federales hayan creído esas promesas y hayan suscritos esos programas. Como se ve, las tendencias del Sr. Ruiz Zorrilla á la fusion democrática han adelantado muy poco, pues tan decidida está á no transigir con su política la extrema izquierda del partido republicano representada por el Sr. Pi Margall, como la extrema derecha representada por el Sr. Castelar.

Anuncia un periódico de anoche que está acordada la traslacion del gobernador de Gerona á otra provincia de igual categoria.

La Sociedad Económica matritense ha premiado con medalla de plata al Sr. D. Ramon Palacios por su libro *Memoria sobre capatería*, referente al estado de esta industria en la última Exposicion universal de París.

En una habitacion de la calle de Chinchilla, número 5, se verificó anoche un robo de escasa importancia.

Ha sido nombrado director gerente de la compañía de ferro-carriles del bajo Aragon el señor Pereira Novoa.

Casi á una misma hora se declararon ayer dos incendios, uno en casa del señor baron de Eroles, calle del Duque de Alba, y otro en una guardilla de la casa núm. 66 de la calle de la Palma Baja.

Ambos fueron extinguidos á los pocos momentos, sin ocasionar pérdidas de consideracion.

Ha fallecido en Madrid el Sr. D. Alejandro Ramirez Villaurrutia, senador del reino.

Un periódico neo-católico de Valencia, *La Union Católica*, se ha negado á contribuir á la suscripcion abierta para regalar un Toison de oro á D. Carlos.

Esta noche, á las nueve, se hace en la Plaza de Toros la prueba del aparato para iluminar aquella, con objeto de dar corridas nocturnas.

Están invitadas para presenciar la operacion, el gobernador, el alcalde primero, algunos concejales, la diputacion provincial y varios periodistas, á los cuales obsequiará el empresario con un lunch ó refresco.

Dice un periódico que la combinacion que se llevará á cabo en el personal de aduanas, así que se firmen los decretos de los inspectores generales, alcanzará á todas las escalas de dicho cuerpo pericial.

La *Gaceta* publicará pasado mañana el nuevo plan de enseñanza, que empezará a regir en el próximo curso.

La Sala de vacaciones del Tribunal Supremo ha despachado hoy, formulando dictámen desfavorable, el expediente de indulto de los condenados á la pena de muerte por el crimen de Berzocana.

En breve se despachará tambien el de Alvarez Oliva.

El día 30 han terminado en el Ferrol los exámenes de los guardias marinas de primera clase que deben ascender á alféreces de navio, habiendo salido todos aprobados.

Dice *El Guadalete* de Jerez, que un hijo del célebre y malogrado poeta Becquer, va á ingresar en la Compañía de Jesús.

Mañana llegará á Madrid el Cardenal Patriarca de las Indias, que hoy habrá salido de Lisboa.

Por el correo de ayer llegaron á Madrid los decretos firmados por S. M. relevando al gobernador civil de Pamplona, Sr. Florez; nombrando para este cargo, al Sr. Lopez Guizarro (D. Rafael), nombrando inspector de Contribuciones al Sr. Blanco, y para la vacante que éste deja en la direccion de Correos y Telégrafos, al ex gobernador D. Federico Sawa.

El Imparcial habla de otros decretos de gobernadores enviados á la firma del Sr. Cánovas; pero de estos decretos, no tenemos nosotros conocimiento.

El ministro de Ultramar dirigió ayer tarde un telegrama al capitán general de la isla de Cuba, participándole el acuerdo del Consejo de ministros en la parte relativa á los créditos y deportados de aquella Antilla.

Los créditos extraordinarios, como ya dijimos nosotros, han sido concedidos, y los deportados, como tambien adelantamos, irán á las Chafarinas.

El Sr. Castelar, segun nos escriben hoy de la Jorquera, ha pasado desde este punto, donde ha residido una semana, á Chinchilla donde residirá otra semana tambien.

Lo mismo en una que en otra poblacion, ha alcanzado el Sr. Castelar la acogida entusiasta á que le tienen acostumbrado los pueblos, viendo en él, no solamente al democrata y al político, sino al orador y al literato. Los jefes del posibilismo en el distrito de Casas-Ibanez y de Chinchilla, Sres. Villora y Haro, han hecho cuanto ha estado en su mano para obsequiar á su jefe, pero les han secundado entusiastamente las poblaciones todas, enviando comisiones á felicitarle, aquellas por donde no pasaba, y saliendo á recibirlo y festejarle las que ha visitado en su tránsito.

El comité constitucional de Zaragoza, ha acordado la abstencion de la próxima lucha electoral.

La propia actitud han tomado los de Zafra y Llerena, de Badajoz.

Un telegrama de San Sebastian, que hoy publica *El Globo*, dice que allí el Sr. Alonso Martinez, con sus amigos, se han ocupado de las declaraciones del Sr. Balaguer, y que algunos centralistas han venido de Biarritz, y San Juan de Luz, á hablar con aquel. Añáde-se que el Sr. Alonso Martinez opina que no hay que precipitarse en los juicios, sino aguardar que pasen impresiones, quizás mal tramitadas.

Segun dice *La Correspondencia*, el comité constitucional de Valladolid ha teleografiado al Sr. D. Victor Balaguer, felicitándole por sus declaraciones políticas con ocasion del almuuerzo con que le obsequiaron sus correligionarios de Valencia.

Ayer ingresaron en la Caja de Ahorros 900.178 rs. por 2.919 imposiciones, de las cuales son nuevas 270. En los dias 30 y 31 de Julio y 1.º de Agosto se han satisfecho 1.071.547 reales á solicitud de 409 imponentes, 228 de ellos por saldo.

La *Gaceta* del 21 de Julio de 1880 ha publicado el siguiente auto:

"En virtud de providencia del señor juez de primera instancia del distrito de Buenavista de esta corte, dictada en los autos de concurso necesario de acreedores del Excmo. señor conde de la Corzana y como de la pertenencia de este señor se saquen á pública subasta diferentes bienes muebles tasados en 60.646 reales.

Y para su remate se ha señalado el día 5 de Agosto próximo, á las nueve de su mañana, en el local del juzgado; haciéndose presente que para tomar parte en la subasta hay que consignar sobre la mesa del juzgado 2.000 pesetas, y que no se admitirá postura que no cubra las dos terceras partes de la tasacion; cuyos bienes se encontrarán de manifiesto los dias 2, 3 y 4 del dicho Agosto en el paseo de Recoletos, número 5, y los autos desde este día en la escribanía del actuario, calle de Pelayo, número 48 duplicado, segundo.

Dado en Madrid á 15 de Julio de 1880.—José Corona.—Por mandado de S. S., Severiano Mazorra."

Segun un telegrama de Barcelona, en la corrida de toros celebrada ayer se ha producido un gran escándalo en la lidia del tercer toro. Al hacer la señal para la suerte de banderillas, el público exigió, arrojando al circo los asientos de madera, botellas y otros efectos, que fuese retirado el animal al corral por no haber recibido en la suerte de picas las varas reglamentarias. Las autoridades transigieron con las exigencias de los espectadores despues de cuarenta minutos de interrupcion en la fiesta. El cuarto toro fué tambien retirado al corral por sus escasas condiciones para la lidia. Amenazaba repetirse el incidente, pues el ganado no ha satisfecho los deseos del público. El presidente ha impuesto una multa de consideracion al empresario, haciéndole responsable de las consecuencias que pu-

dieran sobrevenir. Los diestros han estado regulares. El *Gordito* y Felipe Garcia han hecho cuanto les ha sido posible por complacer.

Se anuncia en algunos circulos tradicionalistas la posibilidad de que D. Carlos publique una carta-manifiesto, en que, á la vez que dirima la cuestion pendiente entre los periódicos ultramontanos, haga resueltas declaraciones sobre su proposito de no abdicar en estos momentos sus pretendidos derechos.

El general Martinez Campos dirigió ayer un telegrama á Panticosa, felicitando al Sr. Sagasta por su mejoría.

Háse dicho que se trabaja de nuevo por el marqués de Molins para obtener del gobierno francés la expulsion de los Sres. Ruiz Zorrilla y Salmeron.

El Liberal añade que agentes de la embajada siguen los pasos del Sr. Ruiz Zorrilla, para enterarse de lo que hace; y luego, en suelto separado, transcribe esta noticia que parece tambien referirse al Sr. Ruiz Zorrilla:

"Un ilustre compatriota que contra su voluntad reside hace cinco años en el extranjero, necesitando tomar las aguas de uno de nuestros establecimientos balnearios próximos á la frontera, llegó á ella en los últimos dias de Junio. Instalado en una fonda, como extranjero, tomó pacíficamente las aguas durante la temporada prescrita, sin ser de nadie conocido, excepcion hecha de un general y de una señora madrileña.

Terminado el novenario, el Sr. X. regresó tranquilamente á su actual residencia, fuera de España, con la satisfaccion de haber hallado alivio para sus padecimientos."

Provincias.

Se ha subastado en Córdoba la construccion de los ocho trozos de la seccion de ferro-carril de Jaen á Espelny, esperándose que inmediatamente empiecen los trabajos de explotacion. Sin pérdida de tiempo se trata de emprender tambien los de la construccion de la línea completa de Puente-Genil á Linares.

En el subgobierno de Linares se ha celebrado una importante y numerosa reunion para tratar del proyecto de una exposicion internacional minera en el cuartel que se va á construir. Una comision ha quedado encargada de presentar el proyecto con todos sus pormenores.

Los tribunales de Valladolid entienden en la denuncia de una vecina de aquella ciudad contra su marido por haber intentado asesinarla y por estar casado con otra.

En Setiembre se inaugurará con dos corridas durante la feria la plaza de toros que se construye en Caravaca (Murcia).

Han terminado los exámenes de ingreso en la academia de ingenieros militares, siendo aprobados sesenta y tantos aspirantes. Como el número de plazas es sólo de cuarenta, los restantes aprobados hasta aquella cifra van á pedir al gobierno que se les conceda el ingreso en la academia.

Los exámenes generales de fin de curso empezarán el miércoles en dicha academia.

Parece decidida la traslacion á Antequera del segundo regimiento de instruccion y doma establecido en Granada. En la capitania general se han recibido á informe del cuerpo de ingenieros, con recomendacion de urgencia, los planos de un cuartel de caballería que con tal objeto se va á construir en Antequera.

El incendio que, segun anunció anteaer el telégrafo, ocurrió el jueves en la villa de Jaurrieta, perteneciente al valle de Salazar (Navarra) fué terrible. Unas setenta casas y la iglesia han sido pasto de las llamas, resultando heridos varios vecinos, y han quedado sin hogar cerca de 600 familias. *El Arga* de Pamplona ha abierto una suscripcion para socorrer á las infelices familias que han quedado sumidas en la miseria.

Ayer puso fin á su existencia, disparándose el fusil por debajo de la barba, un soldado del regimiento de Asia que se hallaba de centinela en la cárcel de Lérida.

Probablemente en el mes de Diciembre próximo tendrán lugar los exámenes de ingreso en la Academia de infantería de marina.

Anteaer ha salido de esta corte para San Sebastian, con objeto de tomar los baños de mar, el director general de Infantería, señor San Roman.

Sobre la corrida de toros verificada ayer en Alicante da un despacho telegráfico que publica *El Globo* estas noticias:

"Toros del conde Patilla, muy flojos. El quibao únicamente tuvo una lidia regular, pero se promovió un conficto por mandar la autoridad se pusieran banderillas, indebidamente á juicio del público.

La plaza se llenó en un momento de botellas, bastones y piedras.

Suspendióse la corrida breves minutos.

El presidente revocó la orden y dispuso nuevamente la salida de los picadores.

Satisfecho el público con el cumplimiento de su voluntad, terminó tranquilamente la corrida.

Lagarbijo bien y Pastor regular."

En Barcelona ocurrió el sábado una terrible desgracia. Un matrimonio, su criada, de edad de setenta años, y una vecina, poco despues de haber comido, empezaron á sentir malestar que fué en aumento hasta producirles vómitos y dejarles en un estado tal, que á eso de las siete de la tarde habia ya fallecido la criada, revolcándose por el suelo las otras tres personas. Avisado el juzgado de guardia por un vecino, el cadáver de la criada, llamada Rosa Rovira, fué trasladado al hospital, y los tres enfermos en un estado que inspiraba serios cuidados á una casa vecina, cuyos habitantes se ofrecieron á asistirles. Supónese, con bastante fundamento que, por algun descuido de la sirvienta, al condimentar la comida, quedaria esta envenenada, pues tambien murió un perro que de ella comió.

El Sr. Romero Ortiz esta siendo objeto en Galicia, de las mayores pruebas de respeto y simpatía. En Pontevedra fué recibido por muchos de sus amigos políticos y particulares, y apenas llegó le vistieron las autoridades.

des, saludándole afectuosamente la prensa local y por telégrafo el ayuntamiento de Noya, cuyo distrito representa en el Congreso.

En la noche siguiente á la de su llegada fué obsequiado con una brillante serenata que atrajo una gran concurrencia á las inmediaciones de su casa, organizándose un animadísimo paseo interin el Sr. Romero Ortiz y sus sobrinos ofrecian un refresco á los amigos de ambos sexos que habian acudido á visitarle.

En los dias siguientes, el Sr. Romero Ortiz ha seguido recibiendo señales inequívocas del merecido afecto que sus paisanos le profesan.

Dice un periódico que el día 29 del mes último se suicidó en Avila, despues de saber el mal resultado del examen, el alumno de la Escuela de administracion militar, Sr. Ballesteros.

El imponente incendio ocurrido en los montes de Córdoba, empezó el miércoles en San Cebrian el Alto, se corrió á la hacienda de Valenzonilla, en la que ha hecho grandes estragos, y siguió á la de Armenta, reconcentrándose en un cabo de la misma dehesa.

Dicen de Murcia, que ha quedado replanteada la escuela de Benijuan.

El viernes último se presentó el juzgado de San Beltran de Barcelona en la cárcel para averiguar la verdad de los hechos denunciados por uno de los detenidos.

Practicáronse algunos registros en los calabozos, habiéndose encontrado en uno de ellos á tres infelices presos con grilletes y esposas en un estado muy lamentable uno de ellos, por efecto de una enfermedad grave y sin auxilio alguno facultativo, y los otros dos con contusiones en el pecho y en la cabeza respectivamente, producidas, al parecer, por golpes de llaves, tambien sin asistencia.

A consecuencia de los grandes calores que han reinado en Bocalrente, la aceituna se ha desprendido de los árboles en grandes porciones; en los viñedos se han escaldado un considerable número de cepas, y se cree que tampoco podrán llegar á feliz término por falta de humedad los maizales del secano.

En cambio las cosechas de cereales y legumbres prometen ser abundantes.

Telegramas recibidos en Madrid, dan cuenta de la inauguracion en Cádiz, verificada ayer, de la famosa velada de Nuestra Señora de los Angeles.

A las cinco de la mañana las bandas militares y civiles recorrieron las principales calles de la poblacion.

El paseo de las Delicias está, segun costumbre, embelecido por las casetas de recreo, adornadas con mucho gusto; las dos calles laterales formadas en la misma extension de la galería de casetas, tambien están perfectamente adornadas.

El arco antiguo ha sido colocado en la calle del Sacramento, y otro nuevo en la de Asdrubal, de elegante forma. Ambos arcos dan acceso al paseo de las Delicias.

Las tiendas del Casino Gaditano y del ayuntamiento, suntuosamente decoradas.

En general, las casetas elegantes y el conjunto vistoso, calculándose que habrá unas 5.000 lucas.

Escasa animacion todavia en las tiendas.

Leemos en *La Montaña*, periódico que se publica en Manresa, que todos los dias van llegando á dicha ciudad refuerzos para la compañía de Jesús, y que el miércoles y jueves de la semana pasada llegaron treinta ó cuarenta.

El Mensajero de Valencia dice que han sido pobres en extremo las carreras de caballos verificadas en los dias 29, 30 y 31. No sabemos, añade, á qué atribuirlo, si á falta de iniciativa en el ayuntamiento, ó al abandono é indiferencia por parte de los que podian haberse presentado á la opcion de premios.

El mismo diario nos participa la muerte de D. José Terol, secretario de la Casa de beneficencia de dicha ciudad.

En la próxima semana llegará á San Sebastian el célebre tenor Sr. Gayarre. En dicha ciudad se encuentra tambien el Sr. Sarasate.

TELEGRAMAS.

AGENCIA FABRA.

LONDRES 1.º.—El Sr. Gladstone tiene una lijera indisposicion.

Un resfriado le ha impedido asistir hoy al Consejo de ministros.

PARIS 2.—De las elecciones de consejeros generales (diputados provinciales), que dieron comienzo ayer, se conocen 507 resultados, en esta forma:

Han sido elegidos 357 republicanos y 124 conservadores. Hay 26 empates.

En las diputaciones de provincias, los republicanos han ganado 75 asientos.

Han sido reelegidos los señores siguientes:

Constans, Cochery, Maguin, Ferry, ministros, y los Sres. Turquet, Fallières, Saint Vallier, Enrique Martin, Goblet y Bismont.

Hasta hoy, dos diputados y dos senadores republicanos, un diputado y un senador conservadores, no han sido reelegidos todavia.

LONDRES 2.—El presidente del Consejo de ministros, Sr. Gladstone, continúa molesto por un fuerte catarro.

Estado del tiempo.

Servicio particular de EL CORREO.

Continúa localizada en el Occidente de la Península la zona de altas presiones. La depression señalada en el Continente sigue su marcha hacia Levante con lentitud, por lo que su accion se ejerce aun en el Norte de España. La del Mediterráneo sigue por este mar, y su influencia sobre nuestras costas es ya poco energética. Es probable que persista el buen tiempo en la Península.

Ayer, domingo, la mayor presion—766 milímetros—pasaba por Lisboa. La menor—738—estaba circunscrita á Soria. Las curvas de nivel están orientadas de Sudeste al Noroeste, y las presiones decrecen del Sudeste al Nordeste. Cielo cubierto en el Norte. Despajado en el resto. Lluvia en Lugo y Santander. Vientos del Sudeste. Mayor temperatura á las nueve de la mañana, 33 grados en Alicante. Menor, 16 en Ciudad Real. Máxima en Madrid, 33. Minimas, 15. Oleaje en Barcelona. Tranquilo el Océano.—ESCADON.

Últimos cambios de la Bolsa de París del 31 de Julio.

VALORES ESPAÑOLES. Acciones.—Madrid & Zaragoza, 355'00. Norte de España, 327'50. Gas de Madrid, 148'75. Crédito Mobiliario Español, 580. Badajoz & Ciudad-Real, sin operaciones. Banco Hipotecario de España, 530'00. Obligaciones.—Zaragoza, 326'00. Norte de España, primera hipoteca, 343'75. Segunda hipoteca, 320. Córdoba & Sevilla, 325. Gas de Madrid, 512'50. Ciudad-Real & Badajoz, 513. Pamplona & Barcelona, 310'50. Villa de Madrid, 66. Sevilla & Jerez, 187'50. Lérida & Reus, 207'50. VALORES EXTRANJEROS. 5 por 100 turco, 9'65. 6 por 100 egipcio, 307'50. 5 por 100 ruso, 93. 4 por 100 austriaco, 75 1/16. 6 por 100 húngaro, 91 15/16. Banco otomano, 494'37.

Telegramas comerciales.

LIVERPOOL 30 Julio.—Algodones. Cierra el mercado precio sostenido. La venta se ha elevado en el día á 8.000 balas, de las cuales 1.000 son para la especulación y la exportación. Importación, 20.000 balas; 18.000 de América. Las ventas de la semana se han elevado á 39.000 balas. La importación á 97.000. Quedan en depósito 745.000 balas, y á flote 156.000.

EDICION DE LA NOCHE.

El director general de Instrucción pública, Sr. Cárdenas, ha salido hoy para Asturias. Durante su ausencia se encargará de su dirección el director general de Obras públicas, señor baron de Covadonga.

El señor ministro de Fomento ha llegado hoy en el exprés de las nueve y media de la mañana á Madrid.

También ha llegado de la Granja el subsecretario interino de la Presidencia del Consejo de ministros, Sr. Molero.

La Crónica de Cataluña que hoy recibimos, publica una protesta de los representantes de los distritos 2.º, 3.º, 4.º y 5.º de Barcelona, contra los que se han constituido en comité provincial sin representación legal para ello. Los firmantes añaden que el comité legítimo es el que preside el Sr. Rius y Taulet.

A su vez La Publicidad, publica dos comunicados, uno del representante de Castertelsol, y otro de los individuos del comité del primer distrito de Barcelona, en que se niegan algunas de las aseveraciones de La Crónica, se ataca al Sr. Rius y Taulet y se defiende la legitimidad con que fué elegido por el primer distrito, para representarle, el Sr. Collazo y Gil.

Segun Las Noticias de Málaga, el cabecilla Maceo ha salido el sábado en el Villarreal con dirección á Melilla, donde tendrá su confinamiento.

El Sr. Fabié ha salido esta tarde para Aguas Buenas. Para el mismo punto salió ayer el señor Sánchez Bedoya.

Pocos días hace dijimos, por las noticias que se nos suministraron, que había sido detenido el dueño de la carbonería de la calle de Grayna, número 21, por haberse encontrado allí un poco de plomo y de hierro que se suponía sustraído. Pues bien, no ha habido tal sustracción. Lo que pasó, fué que el conductor del carro en que iba el hierro, lo dejó en depósito en la carbonería; lo cual se ha demostrado completamente.

Los condes de París preparan en su castillo de Eu grandes fiestas en honor de la princesa Isabel, heredera del trono del Brasil y casada con el conde de Eu, primo hermano del conde de París.

Hoy ha llegado á Madrid el general La Portilla.

El 10 de este mes, se verán en Ischl los emperadores de Alemania y de Austria.

Dícese que los príncipes de Rumania y de Servia irán también á Ischl para esa fecha.

En telegrama hoy recibido de Manila, se anuncia que ha llegado sin novedad esta madrugada á aquel puerto el vapor-correo Magallanes, que ha hecho la travesía en treinta días.

Es el viaje más rápido que se ha hecho desde que hay servicio de vapores entre España y el Archipiélago filipino.

Ha sido nombrado Mayor del Penal de Zaragoza el de Cartagena D. Luis Mantilla, y para Cartagena el que lo era electo para Zaragoza, D. Antonio Checa.

Hasta la fecha se han constituido en España los siguientes colegios de escolapios y de jesuitas:

De los primeros 18, en Igualada (Barcelona), Olot (Gerona), Molina de Aragón (Guadalajara), Barbastro, Jaca y Tamarite (Huesca), Ubeda (Jaen), Monforte de Lemus (Lugo), Archidona (Málaga), Yecla (Murcia), Celazova (Oronse), Villacarrido (Santander), Alcañiz (Teruel), Játiva (Valencia), Toro (Zamora), Daroca, Caspe y Sos (Zaragoza).

Y de la Compañía de Jesús, nueve: en Orihuela (Alicante), Manresa (Barcelona), Carrion de los Condes (Palencia), Camposanto (Pontevedra), Guardia (Dontevedra), Orduña (Vizcaya), Zaragoza, Toledo y Chamartin (Madrid).

Estas son noticias de procedencia oficial, pero nos parecen deficientes.

El suceso de Sevilla.

De un suceso, que, segun se ha dicho, pasó en Sevilla hace cerca de un mes, vinieron á ocuparse los periódicos, unos seis ú ocho días hace. El suceso se refería á la muerte misteriosa de una mujer de mal vivir, ahogada en el Guadaira en un día de expansion con unos jóvenes, y no recordamos ya, si á la enfermedad grave de otra muchacha que la acompañaba.

Sobre esto se ha publicado una hoja clandestina y se han hecho indicaciones de cierto género. Pues bien; los periódicos de Sevilla, hoy recibidos, vuelven á ocuparse del asunto, diciendo El Español y El Universal, que es una calumnia lo que se ha dicho de que hayan comprado su silencio, por no perjudicar á ciertas personas; que asimismo carecen de fundamento las acusaciones que en la hoja clandestina se han dirigido contra personas muy conocidas en Sevilla; y después añaden:

«No se había vuelto á hablar de esto: hasta ayer, en que la dignísima autoridad superior civil de la provincia tuvo la bondad de convocar á su despacho á los representantes de la prensa para tratar de asuntos relacionados con el buen nombre de Sevilla, no habíamos leído la hoja suelta á que nos referimos.»

Y, en efecto; en el indicado anónimo, si no se oitan nombres propios, se determinan circunstancias personales de tal significación y se hacen tan espíritas inculpaciones, que no podemos por menos que ocuparnos de este asunto.

La prensa de Sevilla dió cuenta del hecho, en su día, sin otros detalles que los referidos de público; y, de nuestra parte podemos decir, que á ninguna persona veraz hemos oído atribuir participación en la muerte de la infeliz María Oliveiro, á un conocido paisano nuestro, hoy dignísima autoridad de otra provincia andaluza, ni á los demás á quienes señala el anónimo de que nos ocupamos.

Ayer, la bondad del Sr. Candalija nos proporcionó los detalles de aquel suceso que constan en el gobierno de provincia, y que se han comunicado al cónsul de la nación portuguesa de donde era natural la desventurada jóven que tan desastroso fin tuvo en su desgraciada vida; y de ellos resulta que aquella fué víctima de su temeridad y de su confianza en que sabía nadar; que desoyó las advertencias que desde la margen izquierda del río Guadaira la dirigieron unos lavadores de lana que conocían la existencia del pozo en el fondo del río y la avisaron del peligro; que el hecho lo presenciaron otras jóvenes, compañeras de vida infortunada de la María Oliveiro, y que ninguna de las personas á quienes se alude en la hoja en cuestion presencié el hecho, ni estuvo siquiera aquel día en la venta llamada de Guadaira.

BALANCE DEL DIA

La algarada, por los discursos del Sr. Balaquer en Valencia, muy amortiguada y con razón; porque los últimos despachos, restableciendo el sentido de las cosas, quitan á los primeros la gravedad, que en hipótesis, se les había atribuido.

Lo que va apareciendo con más luz, por lo que hoy dicen los periódicos de Barcelona, es la disidencia entre los amigos del Sr. Rius y Taulet y los parciales del Sr. Collazo y Gil; disidencia más local que política, segun debemos creer, y si es así de más difícil arreglo, por la índole especial de todas las pasiones locales.

Y va de querellas intestinas. Han surgido muchas y pintorescas también, entre los ministeriales, por las elecciones próximas, segun dice El Liberal; y con relacion á la comunión democrática, un suscriptor de Albacete nos envía la noticia, que en otro lugar insertamos, de la cual se deduce que allí ha llegado una circular del Sr. Pi y Margall, en que la emprende con los progresistas democráticos, con más coraje que si los fastigara el señor Castelar.

Ahora si que viene bien el adagio del Evangelio: «Dios entregó el mundo á las disputas de los hombres.»

Después de esto, los periódicos vuelven á los temas de verano. Correspondencias de todos los puntos del globo, y sobre todo de todos los baños y aguas minerales de la tierra. Fiestas de San Ignacio de Loyola; fiestas en Huelva por Colon; toros en todas partes, y bottellazos y escándalo gordo por si los bichos eran mejores ó peores, en las plazas de Alicante y Barcelona.

La verdad es que cada cual en su casa y en su partido, pasará la pena negra; pero lo que es la colectividad, rabia, patea, vieja y se divierte, que no hay más que pedir.

Una lluvia de incendios por todas partes: la cosecha de verano. Ayer, incendio en Carabanchel Alto; el día 30 en Rosiana (Huelva), que se produjo hasta cerca de Almonte; el día 29 en Jerez de los Caballeros (dehesa de Zafra); el mismo día en la dehesa del Hierro, propiedad del conde de Sallent; el día 28 en la dehesa de Almonte (Córdoba) y para que no falte el consabido de la Casa de Campo, y los conejos y sus perseguidores puedan distraerse un rato, también hoy lo ha habido en esta chamuscada Casa, sitio llamado «Plaza del Corregidor.» Los daños en la mayoría de estos puntos han sido considerables.

Paseo por el salon de conferencias, nulo. Paseo por los ministerios. En la mayoría, sin provecho.

En el de la Puerta del Sol, suena esta música:

Cesante, el gobernador de Navarra, Sr. Flores. A Navarra el de Albacete, Sr. Sandoval. A Albacete, el Sr. Alfaro que manda en Cuenca, y el bastan de Cuenca para el Sr. Lopez Guijarro (D. Rafael). Aquí se para el carro.

En el ministerio de Ultramar se decía que hoy se había aprobado el decreto referente al papel sellado, conforme á lo consignado en el presupuesto, legislación que en Cuba comenzará á regir el 1.º de Setiembre. Oímos también, que dentro de dos ó tres días se habrán reintegrado al Banco de España los cien millones de reales que adelantó para las atenciones urgentes de la campaña de la gran Antilla.

De otros asuntos: Que el ayuntamiento no ha celebrado sesion esta tarde por falta de número. Que los ministros, invitados por el Sr. Romero Robledo, han visitado á las seis la cárcel modelo, cuyas obras, buenas en verdad, progresan bastante.

Que el eminente literato y buen ciudadano Sr. Hartzenbusch, ha muerto esta mañana, despertando esta noticia un verdadero dolor en todas las almas distinguidas.

Que Gladstone está enfermo de una congestión, y los republicanos en Francia en las elecciones de diputados provinciales que están teniendo lugar han ganado 75 puestos, con relacion á los que antes tenían: hay que advertir que solo se conocen datos de 507 elecciones, y la renovación alcanza á 1.412 distritos.

Nuevo ministerio en Bucharest. De esto se dá en todas partes, menos en España. La Bolsa con poca gente, pero sostenida.

TELEGRAMAS.

LONDRES 2.—Sr. Gladstone tiene el pulmon izquierdo congestionado. Ha pasado la noche en una gran agitacion y con calentura.

BUCHAREST 2.—El nuevo ministerio está formado como sigue. El Sr. Bratiano, presidentes del Consejo y ministro de Hacienda.

Barescu en Relaciones exteriores. Teirol en el Interior. Hamceno en Guerra. Barija en Obras públicas. Y Conta en Justicia é Instrucción.

BELGRADO 2.—El rumor de la movilizacion del ejército sérvio no tiene fundamento ninguno. Fabra.

BOLSA.

COTIZACION OFICIAL DEL 2 DE AGOSTO. ÚLTIMOS PRECIOS.

Table with columns for VALORES DEL ESTADO, CARRERAS, CORPORACIONES CIVILES, BANCOS Y SOCIEDADES DE CRÉDITO, and Paris, 4 8 dias vista, 5'02. Londres, 4 90 dias fecha, 48'00.

Bolsin: A las cuatro: 3 por 100 interior, 19'57 1/2 contado, 19'62 1/2 fin de mes y 19'72 1/2 fin del próximo. Subvenciones del Estado por ferro-carriles, 39'75 contado y 40 por 100 fin de mes.

Resumen.

Muy poca gente y muy pocos negocios, pero los cambios firmes, mejorando el consolidado interior 5 céntimos, 10 el exterior, 15 las subvenciones de ferro-carriles, 25 los bonos, 10 las obligaciones de Banco y Tesoro, 25 el empréstito de Cuba y 1 por 100 las acciones del Banco de España. El empréstito de Cuba se ha cotizado á 88'60 y 88'70.

Bolsa de París.

Paris 2 (12 y 30 tarde).—Apertura de la Bolsa de hoy: 3 por 100 exterior español, 18'93.—Idem interior, 18 1/8.

Cultos.

Santo de mañana.—La Invenzion del Cuerpo de San Estéban, Proto-mártir.

Funciones para mañana.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las ocho y media.—15.º concierto por la sociedad «Union Artístico-Musical,» bajo la direccion del Sr. Breton.

Madrid 1880.—Imp. de Diego Valero, San Marcos 26.

El bandido salió de la habitacion, y luego del hotel.

Al salir de la sala número 11, Juan Renaud, ó por mejor decir, Williams Dickson, montó en un carruaje de plaza y se hizo conducir á Montmartre, á la calle de las Abadesas.

En la puerta del agente de negocios Mattifet, llamó.

La criada salió á abrir. René Mattifet acababa de llegar, y recibió al falso inglés en su gabinete.

—Este hijo de Albion me es desconocido—se dijo, despues de haberlo examinado con desconfianza, porque el amante de Rose desconfiaba de todo el mundo, y con razon.

LXIV.

Mattifet señaló con la mano un asiento colocado cerca de su escritorio.

—Tened la bondad de sentaros—dijo al inglés;—y si quisierais decirme el motivo de vuestra visita...

—¡Ah! yes—replicó Juan Renaud continuando su papel con un acierto especial.—Yo venir á traer dinero á vos.

El hombre de negocios miró al inglés admirado.

—¿Me traeis dinero?

—Yes.

—¿Por cuenta de algun otro?

—No; es por la propia cuenta de mí.

—Sin embargo—prosiguió el amante de Rose Bonchamp—no habiendo tenido el honor de veros hasta hoy, no os reclamo nada.

—¡Ah! yes; yo no debo un penny á vos.

—¿De qué dinero hablais entonces? Explicaos claramente, porque debe existir alguna equivocacion.

—Vedlo vos mismo.

—¡Mil demonios! no tenemos suerte.

—El viejo registró á su vez.

—Un papel—dijo.

—Un papel—repitió la condesa—quizá un indicio, dádmelo enseguida.

Remy Chomin le entregó el papel.

Era un pedacito de papel, poco más grande que una tarjeta, en el que había algunas palabras trazadas con lápiz.

Blanche leyó aquellas palabras y palideció; el espanto se pintaba en su semblante, un temblor convulsivo agitaba sus nervios y se dejó caer en una silla.

Remy Chomin cogió el papel y leyó:

JACQUES HERVIEUX.

Vincennes 29 de Diciembre de 1828.

—¡Truenos!—exclamó—hemos sido robados, robados por ese inglés, que es tan inglés como yo: conocia el secreto, y habia abierto el mueble antes de la venta. ¡Cómo se ha burlado de nosotros!

La señora de Lasseny se había levantado.

—¿Pero quién es ese hombre?—preguntó con rabia.

—Ese hombre, señora condesa, es el enemigo—replicó Chomin.—Ese falso inglés, ahora estoy seguro, es el falso mulato de que ya os he hablado, y cuyo verdadero nombre sospecho, así como adivino su verdadero rostro. La lucha está entablada entre él y yo; me ha vencido dos veces, porque es muy fuerte, pero antes de quince días yo sabré quién es: él cree teneros en su poder, señora condesa; pues bien, si no me engaño, no seréis vos quien temblará, sino él.

—¿Antes de quince días?—balbució la viuda.

—Antes de quince días—repitió Remy Chomin—tengo el honor de ser vuestro más humilde servidor.

—¿Qué? ¿qué es eso?—preguntó el comisario encargado de la venta.

—Le falta la ruedecita del pié izquierdo—replicó el falso inglés;—yo no la quiero.

Y se volvió á su sitio con una flemma británica y en medio de una inmensa carcajada.

—Adjudicado por veinticinco mil cinco francos—dijo el comisario terminando la frase por un golpe dado en el martillo.

—Ser verdaderamente un poco caro, por faltar la rueda—dijo el inglés.

Después salió gravemente de la sala, siendo objeto de otra segunda carcajada general, no menos fuerte que la primera.

Al ver que el inglés renunciaba á la lucha, la señora de Lasseny experimentó una gran alegría, á la que siguió de repente una angustia extraordinaria.

—¿Qué significa todo esto?—se preguntó.—¿Qué papel ha desmpeñado ese hombre? ¿En qué nuevo lazo habrá caído?

El voceador se aproximó al viejecillo.

—Vuestra tarjeta...—le dijo—y un adelanto; es la costumbre.

Remy Chomin entregó una tarjeta que acababa de darle la viuda, y dijo:

—Dadme el borrador; yo pago y me llevo el secreto.

El comisario, después de haber mirado la tarjeta, dirigió una mirada á la tapada y dió orden á su secretario de estender el borrador.

La suma que había que pagar se elevaba á veintiseis mil doscientos cincuenta y cinco francos, cinco céntimos.

La ex-Blanche Hervieux sacó de su bolsillo una cartera llena de billetes de Banco, pagó é inmediatamente abandonó la sala número 11.

CHOCOLATES
DE
MATIAS LOPEZ
MADRID.—ESCORIAL
PREMIADOS EN 20 EXPOSICIONES
Cafés, Tés, Sopas, Pastillas napolitanas, Bombones finísimos de chocolate y dulces varios de París.
DEPÓSITO CENTRAL: Puerta del Sol, 13, MADRID.

17, CALLE DE LAS HILERAS, 17.
Quesos de Wiltshize y Ceddar, en latas.
Leche suiza condensada.
Arenques en latas.
Ananas al natural, en latas.
Vinos de Champagne, Moet, Roederer y Clicquot.
Jarabes refrescantes, Grosella, Frambuesa y otros.
Pralinas y pastillas de Chocolate.
Sopas Julienne, Printanier, Tapioca.
Riz Julienne, Riz Crecy, Pastas de Burdeos.
Galletas inglesas desde 6 á 16 rs. libra.
Chocolates selectos á 5, 6, 8, 10, 12 y 16 rs. libra.
VENTA POR MAYOR Y MENOR Y REMESAS A PROVINCIAS
FEDERICO VIDAL.

BAÑOS DE LOECHES
LA MARGARITA
Estos baños están abiertos desde el 15 de Junio hasta el 15 de Septiembre. El Establecimiento es magnífico y reúne todas las comodidades; los precios de los baños son: 8 rs. de chorro ó generales, y dos por los de pulverización.
El porte de balde hasta el Establecimiento.
Los precios de la fonda son: Primera mesa, 24 rs.; mesa española, 14 rs.; mesa de criados, 10; los cuartos cuestan 8 rs. y 12 los de dos camas.
Las curas son sorprendentes. Los médicos aconsejan vivir en el Establecimiento para evitar los inconvenientes de la distancia que los separa del pueblo, neutralizando los calores y fatigas que se experimentan al entrar y salir del baño, los efectos del mismo.
Las aguas son el purgante más barato, suave y eficaz. Se vende la botella á 4 rs. y se abonan en Madrid cuatro cuartos por el casco vacío.
Depósito central: Jardines, 15, bajo.
(L.—M.—S.)

GRAN FONDA ESPAÑOLA Y FRANCESA
DE
MIGUEL LACASA
BAÑOS DE PANTICOSA
Instalada en el paseo, entre la nueva casa de la Pradera, Salon de Recreo y Capilla.
Sus espaciosos y alegres comedores ocupan toda la planta baja del edificio. Servicio esmerado y de primer orden á la francesa y española, bajo la direccion de un nuevo y entendido jefe de cocina. En la actual temporada se ha inaugurado nuevo comedor lujosamente decorado para mesas particulares y restaurant.
Mesa redonda, 21 rs. Particular, 25; segunda mesa, 15. (D)

BAÑOS MINERALES DE LEDESMA
Establecimiento de aguas sulfurado-sódicas termales, situado en la provincia de Salamanca, en el que se curan eficazmente los reumatismos de todas clases y variedades, las parálisis, aunque dependan de hemorragia cerebral, las manifestaciones del herpes y de la escrófula, las neuralgias, neurosis, flujos blancos, infartos de la matriz, las manifestaciones secundarias de la sífilis y otra porción de enfermedades crónicas. Hay fonda de primer orden, con habitaciones y comidas de varias clases y precios para todas las fortunas. El viaje se hace por el ferro-carril del Norte hasta Salamanca, de cuya estación salen coches para el establecimiento, recorriendo en tres horas este trayecto.
Para más detalles, pídase prospectos al Administrador, en Baños de Ledesma.
(v. y 1.)

LA ESPERANZA ALMACEN DE SALES.
SALES DE TODAS CLASES.
REAL PRIVILEGIO
POR 20 AÑOS.
BARTURA SIN IGUAL.
SALES MARINAS VERDADERAS.
Preparadas de modo que disueltas en agua comun dan á ésta las propiedades del AGUA DE MAR.
Un paquete proporcionado á UN BAÑO, 10 rs.
Se expenden estas sales, y de cuantas clases se necesiten para usos domésticos, almacenes de LA ESPERANZA, Capellanes, 10, y Estacion de Atocha.
Dirigir pedidos, encargado del almacen La Esperanza, CAPELLANES, 10, MADRID.

RECOMENDAMOS
el nuevo corsé-faja modelo para sujetar y disminuir el vientre é impedir toda clase de dolencias.
Id. Princesa, largo, para vestir con elegancia. Es sin disputa el de mejor forma que se conoce en España y en el extranjero.
Estos corsés han obtenido el premio en la Exposicion Universal de París.

RECOMENDAMOS
la tintura veneciana que no tiene rival en el mundo para teñir instantáneamente el cabello y la barba del rubio al negro. Precio, 12 rs. frasco.
Mayor, 56, Josefa Martinez, proveedora de la Real Casa.

THE AMERICAN
Taller especial para componer toda clase de máquinas de coser, dirigido por el inteligente mecánico Manuel Fuchet, que ha sido primer mecánico en las mejores Compañías y últimamente en la de «Singer».
Todas las operaciones, 10 rs. semanal.—Máquinas de coser á mano desde 78 rs.
Mayor, 42, tienda.

PRÉSTAMOS SOBRE PAGAS
á clases pasivas, militares, empleados, hipoteca de fincas, rentas y sobre toda garantía aceptable.—Actividad y reserva.—Silva, 40, principal.

BAÑOS DE JARABA
(ATECA ARAGON.)
Estas prodigiosas aguas cloruro-sulfato-termales, poseen condiciones inapreciables para las enfermedades propias de la mujer, en las de la orina de ambos sexos, reumatismos articulares, musculares y tendinosos, en todas las afecciones de la piel y afecciones catarrales crónicas de las vías respiratorias, etc., etc.
En el Establecimiento se encuentra esmerado servicio, habitaciones cómodas y una buena fonda.
Se deja el agua en la estacion de Cetina, donde paran los coches del Establecimiento á las horas de llegada de los trenes-correos y en la que hay pabellones de espera para los bañistas.
La temporada empieza el 20 de Junio y termina el 30 de Septiembre.

LIÉRGANES
(SANTANDER.)
Aguas sulfurado-cálcicas, sulfúrico-azodadas.
De especial aplicacion á los catarras del aparato respiratorio, angina crónica, herpes, cserofulismo y estados dependientes de estas diatesis.
Eficaces en las afecciones de la matriz y esterilidad, dependientes de dicho órgano, así como tambien para las enfermedades de los ojos, caracterizadas por la otinia.
Instalacion completa para cuantas aplicaciones se usan las aguas y á la altura de los mejores establecimientos.
Viaje fácil y cómodo hasta la estacion de Bóo, de donde distan hora y media los baños, haciéndose en carruajes la travesía.
País en extremo delicioso y pintoresco. Facilidad para alojamiento y cómoda estancia, arreglado á todas fortunas.
Para más detalles, pídase la Memoria ó prospecto á D. Guillermo Gonzalez, en Liérganes.

BAÑOS DE OLA EN LA PLAYA DE LUÑA
PROVINCIA DE SANTANDER
COBRECES.
La magnífica fonda y casa de baños calientes que dista tres leguas de Torrelavega, situada al borde de la playa marítima de Luña, estará abierta al servicio público desde el 10 de Julio con precios sumamente económicos.
Habitacion, cama y mesa redonda, 20 rs. diarios.
Los niños pagarán á precios convencionales.
Hay segunda mesa para los sirvientes de los señores bañistas.
Tambien se alquilan habitaciones amuebladas para las familias que deseen vivir independientes y comer por su cuenta.
Además de la fuente de aguas cristalinas y frescas para el uso diario, hay otra fuente ferruginosa de excelentes resultados.
Las buenas condiciones de la playa para bañarse á todas horas cómodamente en cualquiera estado en que se halle la marea, son ya conocidas del público.
Para recorrer el trayecto desde la estacion de Torrelavega, hay coches de linea diarios de ida y vuelta.
Para el pedido de habitaciones y demás noticias que deseen adquirir, dirigirse á uno de sus dueños, D. Francisco Salmoes, por Torrelavega, COBRECES. (D.)

FONDA DE MOULEON EN MOTRICO
GUÍPÚZCOA.
Dista media hora de Saturrarán; é igual de Deva. En este Establecimiento se recibirán bañistas para la playa de Saturrarán; tendrán la garantía de carruaje para la citada playa, á las horas de baños únicamente, sin que por esto se exija mayor precio que en los establecimientos de Saturrarán, 24 reales por día.
Los que durante la estacion veraniega quieran favorecerla, encontrarán en este Establecimiento servicios de coches-correos diarios para San Sebastian, Zamárraga y Lequeitio; á más varios coches particulares y de paseo, y una magnífica huerta en la misma casa. (D)

AVILA
FONDA DE LA VICTORIA
En el mejor sitio. Buenas habitaciones para veranear, con arruajes, jardin y pianos; cocina española y francesa. Mesa redonda, comedor reservado. Servicio completo desde 10 á 60 reales diarios.
Se habla francés é inglés. (v. y 1.)

HOTEL DEL BUEN SUCCESO
y
FONDA DE LA CASA DE BAÑOS
de
Solares.—Santander.
Juan Martinez se ha hecho cargo de estos dos Establecimientos notablemente mejorados, que se comunican á cubierto de los rayos del sol por una bonita alameda, lo que proporciona á los señores bañistas la ventaja de comer indistintamente en cualquiera de los dos, aunque tengan en el otro su alojamiento, disfrutando á la par de las comodidades de entrambos.
Precios: 18, 18, 24 y 30 reales diarios. Están abiertos desde 1.º de Junio. El coche de la casa, Imparcial, núm. 1, espera en la estacion de Bóo. (D v)

SOCIEDAD VINÍCOLA EN ESPAÑA.
(CHEAMARTIN DE LA ROSA.)
18 años de existencia.
Vinos propios, Albillo y Moscatel, á 6, 10 y 20 rs. botella, excelentes para con fresas.
6.—PRECIADOS.—6. (d)

PUENTE VIESGO.—SANTANDER.
ESTABLECIMIENTO DE AGUAS CLOURADO SÓDICAS—BICARBONATADO
CALCICAS—MAGNÉSICAS—NITROGENADAS.
Temperatura de 35º centígrados.
Medicacion sedante y excitante.—Baños de mármol y azulejo.—Aparatos balnearios de todas clases.—Grandes duchas de presion y caudal abundante.—Especialidad curativa: reumas, neuralgias, afecciones nerviosas, parálisis, enfermedades de la matriz, hígado, riñones y estómago, etc., etc., como catarras pulmonares.
Buena hospedaje.—Viaje ferro-carril de Santander á la estacion de Renedo, y allí hay carruajes, ómnibus y particulares que en 25 minutos conducen el viajero al Establecimiento.
Para más detalles, pedir Memorias al Administrador. (m v.)

VINO MOSCATEL AÑEJO
Sin alcohol de ninguna clase, en botellas, á 6 reales una.
6 por 100 de descuento pasando de 20.
Lúcio Chapresto.—Marbella, provincia de Málaga. (d)

392 **LAS HIJAS DE BRONCE.**
Cinco minutos despues se reunia á ella Remy Chomin.
Un mozo llevaba el secreter, que fué colocado en un coche en el cual se dirigieron al hotel de la calle de Santo Domingo.
Grande fué la sorpresa de los criados cuando vieron traer y subir al departamento de la señora un mueble tan viejo y tan sucio como aquel secreter y mayor todavía cuando vieron la estraña figura del personaje que acompañaba á la condesa.
Pero, ¿qué importaba á Blanche de Lasseny los comentarios de sus criados estando en circunstancias tan graves?
Una vez en su cuarto con Remy Chomin, cerró las puertas con llave.
—Abrid el secreter—dijo imperiosamente—tengo deseo de saber si mis temores son fundados.
—¿Vuestros temores?—repitió el viejo bandido—¿me permite la señora condesa preguntarle cuáles son sus temores?
—¡Abrid!—replicó Blanche de Lasseny en vez de responder.—¡Abrid, pronto!
Remy Chomin empezó á abrir algunos cajones.
—¡El secreto! ¡Buscad el secreto!—replicó la condesa.
Los cajones fueron quitados uno á uno y colocados sobre la alfombra, registrando el bandido cuidadosamente todas las cavidades.
—¡Nada!—murmuró.
—¡Buscad mejor!—esclamó Blanche con impaciencia—es evidente que existe un resorte; buscadlo.
—Calma, señora condesa; y lo encontraré, pero es necesario tiempo; en caso de necesidad haria pedazos el secreter, tenemos ese derecho puesto que está pagado.

FOLLETTIN DE EL CORREO. 393
—Más de veintiseis mil francos—dijo con amargura.
—¡Una bagatela para vos!
—No los sentiria si me hubiérais dicho la verdad.
—He dicho la verdad y tendreis la prueba.
—¡Buscad en lugar de hablar!
Remy Chomin alargó de nuevo el brazo y tocó cuidadosamente las cerraduras interiores pasando los dedos por todos los nudos y oprimiendo todas las asperezas.
Este examen fué largo y no dió resultado alguno.
—Dios mio—dijo la viuda con voz colérica—si vuestros recuerdos no fuesen ciertos, si no fuese este el mueble...
—Imposible... mi memoria es buena, yo lo reconocí en cuanto lo vi.
—Y sin embargo no os encontráis nada.
—¡Ah!—esclamó Remy Chomin.
—¿Qué es eso?—balbució la condesa con emocion.
—Yo toco algo.
—¿Qué?
—Un boton móvil; apostaria cualquiera cosa á que tengo la mano en el resorte; pero me ocurre una duda; ¿será necesario empujar ó tirar?
—Apretó por de pronto y todo permaneció en el mismo estado; dió luego una fuerte sacudido y se oyó un ruido seco.
Una de las paredes del secreter se hundió dejando descubierto un doble fondo.
—¡Ya lo encontramos!—dijo Remy Chomin triunfante.
La viuda se inclinó sin decir una palabra y metió las dos manos en el cajon secreto.
—¡Vació!—balbució con inmensa pena—¡está vació!
—¡No es posible!

396 **LAS HIJAS DE BRONCE.**
—Ser una cosa muy sencilla; yo traer á vos veinte mil libras esterlinas.
—¡Quinientos mil francos,—esclamó Mattifet.
—Yes; en un cheque á la vista y al portador sobre la casa de... hé aquí el cheque.
—Perfectamente; pero cada vez comprendo menos. ¿Para qué me dais este dinero? ¿Cuál es el destino que se le ha de dar?
—Un amigo de mi estar un poco mucho enbarazado—replicó el inglés—y no atrever á pedir á mi la suma que falta á él; yo estar seguro que vendrá á vos, y yo digo á vos de darle hasta ese dinero de mí, sólo haciéndole firmar simples recibos que vos pondreis en las manos de mí. ¿Comprendéis ahora?
—Muy bien; me entregais un dinero que van á pedirme prestado, esto es, os servis de mí para prestarle dinero á un amigo sin que lo sospeche.
—¡Ahh! yes.
—En efecto, no tiene nada de particular; yo serviré pura y simplemente de intermediario, cosa que se hace todos los dias.
El inglés se frotó las manos.
Mattifet prosiguió:
—No me queda más que preguntaros cuáles serán las condiciones y beneficios que me reportará esta operacion, que prueba hasta la evidencia la delicadeza de vuestros sentimientos.
—Yo dar á vos veinticinco mil francos; aquí tener otro cheque.
—¡Veinticinco mil francos!—esclamó René—sois muy generoso, señor... señor... ¿cómo os llamais?
—Williams Dickson—respondió Juan Renaud.
—Contad, Mr. Dickson, que sereis comple-